

# LA SEMANA

Año I - Mula 15 Agosto 1919 - Núm. 27

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
SAN MIGUEL, N.º 5

Precios de suscripción e inserción

En España . . . . . 1'50 pesetas trimestre  
En el extranjero . . . . . 10'00 » al año

Comunicados y anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

SEMANARIO INDEPENDIENTE

## APUNTES PARA LA HISTORIA

Desde la fundación de este semanario muchas han sido las ideas que se han lanzado en sus columnas todas ellas o en su mayoría reclamando de nuestras autoridades y clases directoras las mejoras que nuestro pueblo necesita para poder figurar al nivel de los pueblos cultos y progresivos.

Aunque muchas veces hayamos tenido motivos para poner el grito en el cielo (como vulgarmente se dice) no hemos querido hacerlo para que nunca pueda creerse que en nuestro ánimo está emprender campañas insidiosas que poco dicen en beneficio de los que las hacen.

Hacer un resumen de nuestras justas peticiones sería un trabajo sino de difícil redacción si de una extensión a que no se presta nuestro semanario y además innecesaria porque nuestros queridos lectores no las habrán olvidado.

Pues bien lectores, aunque nuestros procedimientos hayan sido cuerdos y moderados nada hemos conseguido y parece ser que estos respetables señores con sus sonrisas y palabras halagadoras nos toman el pelo y las cosas siguen como estaban viviendo todos en paz y en gracia del mayor abandono y de la más estúpida indiferencia.

Nuestra Corporación Municipal no tiene interés alguno en que rectifiquemos el juicio que de ella tenemos (por cierto poco halagüeño) aconsejándonos una vez más que se marchen voluntariamente antes que el pueblo les arroje con modales poco correctos.

Señor Alcalde

¿Quiere decirnos el por qué no atiende nuestras justas peticiones? Pues sepa que no somos partidarios de regatear aplausos merecidos y si para ello necesita mandar a la... porra a chupópteros, caciques, caciquillos y demás alimañas, hágalo sin miedo pues la ocasión la pintan calva, como dice el refrán y sino aprovecha el tiempo como según se nos dice no ha de ser reelegido en su cargo pasará a la historia sin que su pueblo le recuerde ni aún con simpatía.

Antes de marcharse arréglenos la glorieta, urbanice algunas calles que como bien sabe están intransitables, comience las Graduadas, edifique un nuevo matadero y en resumen gaste las pesetejas que existen en las arcas municipales pues de lo contrario por magia incomprensible, volarán como otras han volado.

Con lo expuesto creemos es suficiente para que S. S. despierte del horrendo

sueño que sufre y vea luz, luz tan clara que le haga apreciar las fantasmas o fantasmiones que le rodean y a fustazos o con el arma que crea más necesaria desaparezcan tan perjudiciales bichos.

\* \* \*

En nuestro número anterior nos ocupábamos del telégrafo y teléfono y hoy le ampliamos diciendo que existe un expediente en el que el jefe del mencionado ramo en la provincia pedía que la instalación fuese completa y entendemos que con poco que se recomiende se puede obtener mejora tan beneficiosas.

El teléfono urbano es otro de los asuntos que por su importancia merece que nos ocupemos.

El tramitado es muy sencillo teniendo en cuenta la R. O. fecha 11 de Enero de 1909, debida al entonces Ministro de la Gobernación nuestro Diputado señor La Cierva.

Pidánlo cincuenta que deseen adquirir tan cómodo y práctico servicio y el Ayuntamiento lo pondrá (si es que quiere) en conocimiento de su superior gerárquico y siguiendo los trámites ordenados en la mencionada R. O. llegue el día que estos habitantes puedan disfrutar de la citada mejora.

Si por acaso nuestra justa petición es desoída y sigue a las innumerables que hemos hecho y que fallecieron de la epidemia denominada abandono podremos decir: «Lástima de pueblo que tan abandonado te hallas de amparo y protección», y consigamos la máxima que dice: «Querer es poder». Mas nosotros queremos y los que pueden no nos secundan; ellos tendrán que humillarse ante sus hechos pecaminosos y nosotros si fuésemos capaces (que no lo somos) de enorgullecernos lo haríamos pues nuestro deseo es siempre proteger al necesitado y maldecir al que no le presta su protección.

LA VOZ DEL PUEBLO:

zas suficientes para que la obra iniciada fuesen un hecho sus realizaciones, nos encontramos en el caso de que el local fué adquirido, y con esto parece ser que ha quedado satisfecha la imperiosa necesidad que tienen nuestros maestros y nuestras futuras generaciones, de locales que tengan por lo menos ventilación y a que otras condiciones pedagógicas sería una goilería pedir las en un pueblo como el nuestro donde lo más imperioso no se concede seguramente por que ya dice el adagio que *el que está satisfecho no se acuerda del necesitado*.

El asunto de las Graduadas será kilométrico, pasarán muchos y muchos años y el mismo local destinado a servir de lo que hoy está habilitado, es decir, de cuadra donde se encierran como en el arca de Noé un par de animales de cada especie en el mismo local en que se ha de elevar el palacio de las letras.

Hoy que profesores y alumnos se encuentran disfrutando de las vacaciones estivales, bueno sería, Sr. Alcalde, que se diera V. una vuelta por las actuales escuelas, pues en su mayoría son locales insanos de ambiente viciado, y algunos sin los sitios más precisos para la vida, teniendo los niños que abandonar la escuela para evacuar las necesidades perentorias.

Escuela y despensa decía el gran Costa, pero esto seguramente no lo dijo para Mula, donde de escuelas ya ven nuestros lectores como nos encontramos, esto es, a la última pregunta, y de despensa, también nos encontramos en las más angustiosas circunstancias, pues si Dios no pone remedio (ya que el Alcalde no quiere o no sabe) el pan, que es lo imprescindible, no se podrá mirar ni con prismáticos.

OTRA BRUJA.

## PINCELADAS

Ayolonia Sánchez Bastida

Era un clavel, milagro de hermosura  
y una rosa fragante y perfumada  
que al soplo de la brisa regalada  
se besaban con célica ternura.

Gozando de la mágica ternura,  
de su pasión tan dulce y delicada  
no vieron que la ardiente llamarada  
del sol arrebatava su frescura.....

Marchitóse el clavel; también la rosa,  
mas no hay duda que un hada prodigiosa  
quiso amante vengar tales agravios,  
pues viéndote, al instante he comprendido,  
que la rosa en tu cara ha florecido  
y el fragante clavel, vive en tus labios.

JUVENIL.

## LAS ESCUELAS

Hace ya algún tiempo que fué adquirido por nuestro Ayuntamiento un local para la construcción de unas Escuelas Graduadas.

Al ser lanzada la idea, todo fueron encomios para el Concejo por la medida que pensaba adoptar en pro de la enseñanza y la cultura de nuestro pueblo, que tan necesitado se encuentra de esto.

Cuando creimos que por tener fuer-

## El Capital y el Trabajo

(Diálogo de actualidad)

Disputaban con calor, con marcado desparpajo, el *Capital* y el *Trabajo*, que se tienen mútuo horror.

Arrogante el *Capital*, desde su alta poltrona, de su influencia blasona y mérito sin igual.

—Yo: (decía en su opulencia el gran señor Don Dinero), valgo siempre lo que quiero; no me abate la indigencia.

Gozo de amplias libertades